

25 août 2025

LUNDI DE LA 21ÈME SEMAINE DU TEMPS ORDINAIRE

« L'aveuglement des bergers »

Mt 23, 13-22

*En ce temps-là, Jésus prit la parole et dit : « Malheureux êtes-vous, scribes et pharisiens hypocrites, parce que vous fermez à clé le royaume des Cieux devant les hommes ; vous-mêmes, en effet, n'y entrez pas, et vous ne laissez pas entrer ceux qui veulent entrer ! Malheureux êtes-vous, scribes et pharisiens hypocrites, parce que vous parcourez la mer et la terre pour faire un seul converti, et quand c'est arrivé, vous faites de lui un homme voué à la géhenne, deux fois pire que vous ! Malheureux êtes-vous, guides aveugles, vous qui dites : "Si l'on fait un serment par le Sanctuaire, il est nul ; mais si l'on fait un serment par l'or du Sanctuaire, on doit s'en acquitter." Insensés et aveugles ! Qu'est-ce qui est le plus important : l'or ? ou bien le Sanctuaire qui consacre cet or ? Vous dites encore : "Si l'on fait un serment par l'autel, il est nul ; mais si l'on fait un serment par l'offrande posée sur l'autel, on doit s'en acquitter." Aveugles ! Qu'est-ce qui est le plus important : l'offrande ? ou bien l'autel qui consacre cette offrande ? Celui donc qui fait un serment par l'autel fait un serment par l'autel et par tout ce qui est posé dessus ; celui qui fait un serment par le Sanctuaire fait un serment par le Sanctuaire et par Celui qui l'habite ; et celui qui fait un serment par le ciel fait un serment par le trône de Dieu et par Celui qui siège sur ce trône. »*

Jésus n'est pas indulgent envers ceux qui sont appelés à indiquer le chemin de Dieu aux autres, mais deviennent eux-mêmes des obstacles parce qu'ils ont emprunté des chemins erronés, qu'ils font également emprunter à ceux qui leur sont confiés. Le Seigneur leur montre à quel point ils se sont égarés, et il n'est pas difficile d'imaginer ce qui les attend s'ils persistent dans cette voie et ne se convertissent pas.

Appliqué à la situation de notre Église, cela signifie ce qui suit :

C'est une grande vocation et un grand honneur d'apporter l'Évangile aux gens, mais cela implique également une grande responsabilité. Plus nous atteignons de personnes, plus notre responsabilité est grande. Les membres de la hiérarchie de l'Église, par exemple, ne sont pas seulement appelés à soutenir et à fortifier le troupeau, à l'instruire

correctement, à le protéger du mal et à administrer les sacrements ; ils représentent également l'Église dans le monde extérieur. Elle a une mission dans ce monde : témoigner de l'immutabilité de l'Évangile, manifester l'amour et la bonté de Dieu, et signaler en même temps les erreurs qui prolifèrent dans le monde au détriment de l'humanité.

L'Évangile d'aujourd'hui parle de l'aveuglement des bergers. Il s'agit en effet d'un grand danger, car la cécité peut s'aggraver, obscurcissant de plus en plus la vision et empêchant de voir clairement. C'est pourquoi tout ce qui contredit l'Évangile et la doctrine de l'Église doit être combattu à la racine.

Si nous laissons un mensonge entrer dans notre vie et que nous ne cherchons pas immédiatement à le rejeter et à le confronter à la vérité, nous pouvons finir par nous habituer à ce mensonge. Nous pouvons même en arriver à ne plus nous rendre compte que nous vivons dans le mensonge ; c'est alors que nous sommes devenus aveugles.

Mais la tragédie est particulièrement malheureuse lorsqu'elle touche les pasteurs de l'Église.

Nombreux sont ceux qui se sont convertis à l'Église catholique, attirés par la clarté de sa doctrine, et qui ont ainsi trouvé le chemin de la maison. Mais ils sont maintenant confrontés à la confusion qui règne dans l'Église.

Pourquoi les évêques ne corrigent-ils pas les théologiens qui, au nom de l'Église, enseignent et répandent des erreurs ? Que répondront-ils à Dieu qui leur a confié son troupeau ?

Que dira Dieu aux pasteurs qui ne les arrêtent pas ?

L'amour et la vérité vont de pair. L'homme a le droit d'entendre la vérité de la bouche de l'Église.

Des bergers aveugles ne peuvent pas conduire le troupeau. Par conséquent, seuls ceux qui enseignent conformément à l'Évangile et à la doctrine authentique de l'Église peuvent être écoutés. Que le Seigneur ouvre les yeux des bergers aveugles, et s'ils ne sont pas disposés à changer de voie, qu'il nous en délivre !